

relaciones

1944

DE LA
SOCIEDAD ARGENTINA
DE
ANTROPOLOGIA



DIRECTOR
Fernando Márquez Miranda

RELACIONES

de la

Sociedad Argentina de Antropología

RELACIONES

DE LA
SOCIEDAD ARGENTINA
DE
ANTROPOLOGIA



TOMO IV

Director: FERNANDO MÁRQUEZ MIRANDA

BUENOS AIRES

1944

INTRODUCCIÓN

LA Sociedad Argentina de Antropología, que ha entrado gallardamente en su octavo año de edad, presenta por mi intermedio éste su IV tomo de "RELACIONES". Al hacerlo reafirma los principios básicos que le dieron razón de ser y fundamento científico y social. Campo neutral en el noble y permanente debate de las doctrinas antropológicas, abierto a todas las sugerencias y doctrinas que no pretendan otra cosa que el conocimiento del hombre por el hombre, alta pedana para el adiestramiento intelectual, prolongación de la cátedra para los menos y adiestramiento docente para los más, la Sociedad es, cada vez —y ojalá siempre lo sea— lugar de compañerismo para cruzados de un mismo ideal: el de que la Argentina siga ocupando en estas ciencias el puesto que ya se le reconoce en los más altos centros de cultura del mundo.

En estos ocho años de existencia la Sociedad ha mantenido una invariable línea de conducta. Ha celebrado sus reuniones periódicas de comunicaciones, en las que se han presentado las primicias de la investigación, ha realizado cinco "Semanas" de discusiones de temas antropológicos —la quinta de las cuales se ha verificado a fines del año pasado—, ha dictado cursillos de temas etnográficos o de preparación técnica especial. Y, en punto a publicaciones, salen casi simultáneamente el séptimo número del "Boletín" social y este nuevo tomo de "RELACIONES".

Todo ello marca el camino recorrido. Hace ocho años, el trabajo puramente individual, desconectado, de cada investigador, en un ambiente de frío aislamiento, lleno de celos y de suspicacias, horro del estímulo de la convivencia crítica pero amable. Hoy, una realidad social que ha dado muestras reiteradas y notorias de su existencia, un laboratorio vivo de experimentación antropológica.

Desde el punto de vista material, esto se ha logrado con el apoyo de los poderes públicos. Una pequeña subvención ha permitido costear nuestras publicaciones y presentarlas con la dignidad tipográfica que corresponde a su valimiento. Estamos seguros de que ese apoyo no ha de faltar en el futuro para esta Sociedad única, sin gastos de mantenimiento, sin burocracia y sin sueldos, que devuelve íntegramente a la comunidad, en publicaciones, todo lo que de ella recibe.

En este tomo que he tenido el honor de dirigir, junto al núcleo de colaboradores fundadores, aparecen, siguiendo una simpática tradición social, las promociones más jóvenes, que serán nuestros continuadores. La única innovación consiste en agregar a las comunicaciones habituales, previamente leídas o dichas en la tribuna de la Sociedad, las de tres socios correspondientes. Ellas —nobleza obligada— ocupan las páginas iniciales. Llegadas desde prestigiosos centros de Estados Unidos, de Chile y del Perú, hacen correr por estas páginas argentinas el aire cordial y amplio de América.

F. M. M.

f